

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

Chers frères,

*La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ
demeurent en vos cœurs maintenant et à jamais !*

J'espère que vous vivez tous des grâces de la célébration de la Semaine Sainte, avec abondance de vie en communauté et dans votre service des pauvres à travers vos différents apostolats.

Récemment, j'ai fait un voyage au Mozambique durant lequel j'ai eu l'opportunité de visiter plusieurs membres de la Famille Vincentienne ; j'ai rencontré en particulier, nos confrères membres de la Vice-province, de la communauté de la Province du Mexique à Chongoene et les communautés de Salamanque à Nacala. J'ai visité aussi les Filles de la Charité qui travaillent en différentes régions du pays.

J'ai un seul but en écrivant cette circulaire. Comme vous le savez nous avons eu une chute du nombre de missionnaires disponibles pour les différents apostolats qui dépendent des missionnaires étrangers. Le nombre de volontaires, en réponse aux lettres **d'appel pour la mission** adressées par mon prédécesseur, le Père Maloney, et par moi-même, baisse dramatiquement. Ceci me pose une question qui demande réflexion par tous les membres de la Congrégation, spécialement les Visiteurs responsables d'animer l'esprit missionnaire dans leurs provinces. Est-ce que nous insufflons, dans le cœur de chaque membre de notre communauté, l'esprit de servir en missionnaires chez soi ou à l'étranger ?

Durant nombre de mes visites, et plus particulièrement lorsque je parle dans les maisons de formation aux jeunes, ainsi qu'à l'équipe des formateurs, comme aussi aux membres des conseils provinciaux, je me suis exprimé très clairement et j'ai insisté sur le fait que, bien qu'ils soient préparés pour le service d'une province, ils doivent être formés aussi pour toute la Congrégation de la Mission. Je vous rappelle en outre, que nos Constitutions affirment (12,5^o) qu'ils doivent avoir « une disponibilité pour aller partout dans le monde, à l'exemple des premiers missionnaires de la Congrégation ».

Par moments, J'ai l'impression que dans la Congrégation on est devenu très « provinciaux » cela veut dire, qu'on est plus concerné par le travail à faire dans notre région, notre territoire et on oublie d'avoir des hommes disponibles pour travailler au-delà des limites de leurs régions, de leur province. Cette dimension missionnaire a toujours été partie prenante de notre tradition et une façon par laquelle

nous manifestons notre volonté de collaborer aux apostolats de la Congrégation au niveau général. Il est nécessaire, de procéder à une sensibilisation dans nos Provinces, et cela dépend des Visiteurs. J'espère pouvoir discuter de ce thème avec eux durant la Rencontre Internationale des Visiteurs qui aura lieu l'année prochaine à Mexico.

Encore une fois, j'aimerais faire un appel urgent à tous les membres de la Congrégation de la Mission pour se rendre disponibles comme volontaires pour servir dans les missions, particulièrement dans certaines provinces qui ont demandé assistance. Une telle demande a été faite par la Vice-province du Mozambique et c'est pourquoi je l'avais inscrite comme seconde priorité dans ma lettre **d'appel à la mission** en octobre dernier.

Durant les deux dernières années, la Vice-province a perdu six hommes. Après avoir donné leur temps généreusement à la Vice-province, ils ont pris la décision de rentrer dans leur province d'origine à la fin de leur contrat. Ceci est certainement un droit que chacun peut exercer quand il collabore aux efforts d'évangélisation d'autres provinces, mais le résultat de la perte drastique du nombre des confrères dans la Vice-province a obligé le Vice-visiteur et son conseil à fermer, malheureusement, trois de leurs postes missionnaires, précisément parce qu'il n'y a pas assez de personnel pour assurer l'évangélisation dans le cadre d'une bonne vie commuautaire.

Je voudrais faire un autre appel, ce n'est pas ce que je fais ordinairement en ce temps-ci. Mais à cause de la situation urgente et nécessaire, je m'adresse à tous les membres de la Congrégation de la Mission : Quiconque a une inclination pour servir dans une mission internationale ou dans une autre province de la Congrégation qui a besoin d'assistance, s'il vous plaît, écrivez-moi. Il est bien sûr, important de faire connaître votre désir à votre Visiteur. Vous avez besoin de discerner comment Dieu veut que vous viviez votre vocation comme membre de la Congrégation de la Mission. Bien que les besoins d'une province particulière soient grands, les besoins de la Congrégation de la Mission au niveau international sont aussi importants. Le Supérieur Général et son Conseil demandent toujours l'opinion des Visiteurs et de leurs conseils à propos des différents candidats qui s'offrent comme volontaires pour les missions lointaines, mais c'est au Supérieur Général et à son conseil que revient la décision finale pour accepter ou refuser qu'un prêtre de la Congrégation aille travailler dans une mission particulière.

Je demande aux Visiteurs et à leurs conseils ce qui suit :

1. Insister pour que dans le programme de formation initiale et continue vous donniez le temps adéquat au développement de l'esprit missionnaire chez les jeunes ainsi que chez tous les membres de votre province.

2. Que ce soit très clair, pour toute personne qui entre dans la Congrégation dans votre province, qu'ils sont membres de la Congrégation de la Mission et non seulement membres de votre province.
3. Que si un membre de votre province manifeste le désir de se donner dans une autre Province que la sienne, vous preniez au sérieux son souci de vivre sa vocation comme membre d'une Congrégation internationale.

Soyez assurés qu'avec la foi et la confiance en Dieu quand on donne du peu qu'on a, le Seigneur nous bénira sûrement. Je dis cela en toute sincérité et avec une grande confiance en Dieu qui désire que notre mission continue dans le monde d'aujourd'hui.

Que Dieu vous bénisse.

Votre frère en saint Vincent,

A handwritten signature in black ink, reading "G. Gregory Gay, C.M." in a cursive script.

G. Gregory Gay, C.M.
Supérieur Général